

Los Tres Hermanos



El lenguaje utilizado en esta edición no está respaldado por un acontecimiento de las ediciones posteriores

gionna bi'chi?

Gionna Bi'chi?

Biza?aka lúu chonna bá?du
ngi?iu stuubif, guti jñá?á-
kabeé. chupa-ke lá nu?ú shpiá?ani?,
stóbi-ke lá napá-kabeé lá?a de
gídyá.

ti dyii bi?ni-kabeé géndaro de
bere chupa ní nu?ú shpiá?ani-ke lá
kuyuúbí-kabe zhí módo ké góo gídyá-
ke béere. gula?ki cha?awi-kabe
gusígí?i-kabe lá?a-beé tu gíní?
shka?anda? jmá galán lá ngee góo
beere. gudyi-kabe né lá?abeé, gasí-
kabeé ne óra giráa ge?ela? tu gúní?
shka?anda? jmá galán lá ngee góo
beere. buéno naa gídyá.

gúsi-kabeé. bia? gala?a gé?ela?
biasa gídyá, kanayuubi párá?a biká-

?achi? shúpá-keé sartén beere-keé.
bidyeela-be níí, gurii-be lú ge?ela
gudoo-beé gíraá beere-keé.

biraasi gé?ela? bibaani ka-
bi?chi-bee-keé para bikwa?ani-ka?
la?abeé, kánábá? di?idyaka? tu gúní?
shka?anda? ti baka?anda? jma sikaruú
ngee góo beere. bire?e lugoóla-keé
naa, gunieé shká?anda? nua?á ranu?ú
diúzhi. stóbi-ke naa, gunieé shká-
?anda? zuubániaá la?a-beé nda?ani
ti jardín. óra-ke gúnábá? di?idya-
kabeé giídyá zhi gúní? shka?anda?.
para naa: kumu bí?iyé? la?a-tuú
nu?úneé-tuú diúzhi lá, biasá?
gudaowáshie? beere-keé.

rakaá gudyí?tu? la?a-du naa
ka-ni nu?ú shpiá?ani?.

LOS TRES HERMANOS

Eran tres hermanos huérfanos. Los dos primeros eran muy inteligentes, el otro era tonto. Los hermanos inteligentes cocinaron un pollo a escondidas del tonto, a fin de que éste, no pudiera participar de la sabrosa comida que ellos pensaban tener. Decidieron dormirse y el que soñara mejor ese sería el que comiera el pollo. Así se lo comunicaron al hermano tonto y éste aceptó. Mas quedaron engañados porque como a la media noche se levantó, buscó el pollo asado y se lo comió. Cuando al amanecer despertaron los otros dos hermanos; se preguntaron lo que habían soñado; el mayor dijo que había estado con Dios. El otro contó que había estado con él en un jardín. Al preguntarle al hermano sonso lo que había soñado, este les contestó que como los había visto con Dios, pues aprovechó la oportunidad de levantarse y comerse el pollo.

Así fué la jugada que les hizo el hermano tonto a los que se creían muy listos.